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年頭所感年頭所感

　令和７年の新春をお健やかに迎えられ、謹んでお慶び
申し上げます。
　さて、構造的な賃上げを目指し、最低賃金の引き上げ
やパートナーシップ構築宣言の普及といった対処療法的
政策が進められていますが、すべての中小・小規模企業
においてその成果は享受できていません。また一説には、
わが国の中小・小規模企業の生産性は低いといわれてい
ますが、本当にそうなのでしょうか。世界に流通してい
るお金の総量が変わらない中、誰かが一時的に抱えてい
るだけのことで、今、誰が抱えているのかを示している
のが収益であり生産性です。換言すると、中小・小規模
企業の収益が大企業に付け替えられているために生産性
が低く見えるだけなのです。ですから、元・下に無関係
な中小・小規模企業の生産性はかなり高い水準を保って
います。
　構造的な賃上げでお金を循環させたいのであれば、需
要・供給バランスの原理に則り、需要側の役に立つ供給
をする、つまりは、顧客の役に立つことを一丁目一番地
に据えなければなりません。それも、競合の多い市場で

商売をするのではなく、ニッチ市場なりオンリーワン分
野で展開することがかなり効果的です。そのためには、
新しいアイディアが意義ある新たな価値を創造し、大き
な変化をもたらすよう変革すること、即ち、イノベー
ションを起こす雰囲気を醸成することが急務で、加えて、
永続的にイノベーターが存分に力を発揮できるよう支援
することが大切です。
　今年は射水市が合併して20年の節目を迎え、また、射
水商工会議所では第26期最後の年となります。このよう
な時機に、射水市商工協議会において「射水地域ビジョ
ン」を策定できたことは、射水市全体の活性化を図る上
で大きな意義がありました。加えて、「創業塾」の受講
も一定数あり安定していて、引き続き、イノベーターの
発掘、育成に注力したいと考えます。
　年頭にあたり、今年も地域経済の発展に尽力してまい
りますので、会員各位には何卒倍旧のお引き立てを賜り
ますようお願い申し上げ、併せて今後益々のご隆盛をご
祈念申し上げます。

年頭のご挨拶年頭のご挨拶
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謹んで新春のお慶びを申し上げます
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年頭所感年頭所感

　明けましておめでとうございます。
　2025年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。
　さて、昨年は内外ともに不透明かつ混迷の度合いが深
まった１年でした。世界ではロシアによるウクライナ侵
略の長期化に加え、中東情勢の悪化など、地政学的リス
クが拡大しました。また、経済面では米国経済が堅調さ
を維持する一方で、中国経済の停滞が懸念される年にな
りました。加えて、昨年は主要国で選挙が相次ぎ、米国
では４年ぶりにトランプ氏が次期大統領に就任する結果
となり、保護主義や自国第一主義の台頭に対する懸念が
再び高まっています。
　国内に目を転じますと、１月の能登半島地震や９月の奥
能登豪雨といった痛ましい災害に見舞われた１年でありま
した。また、秋の衆院選では与党が30年ぶりに過半数を大
きく下回り、少数与党へ転じるなど政治的変動が生じる一
方で、経済では、歴史的円安や物価高が続く中、設備投資
は好調で日経平均株価も史上初の４万円台を記録しました。
日本銀行はマイナス金利の解除に踏み切るなど、金融政策
にも大きな転換点が訪れました。特に昨年は「賃上げ」を
テーマとした１年でもあり、中小企業の賃上げ率も３％台
半ばに達するなど、物価と賃金の好循環に向けた大きな一
歩を踏み出した１年であったと総括できます。企業の自助
努力とともに、官民を挙げた価格転嫁の取り組みが効果を
示した結果でありますが、賃上げを行った中小企業の約６
割が収益改善を伴わない中で、人手確保のための防衛的賃
上げを迫られたことも事実です。賃上げのモメンタムをい
かに持続可能な形に転換するかが、停滞から成長のステー
ジに向けた今年の大きな課題となります。

（成長の両輪は中小企業の強化と地方創生）
　日本は経済立国であり、経済成長なくして将来はありま
せん。デフレ脱却を確実にし、成長型経済への転換を進め
るためには、GDPの６割を占める個人消費の拡大が不可欠
です。その実現は、全企業数の99.7％、就業人口の約７割、
地方部では約９割を担う中小企業・小規模事業者の生産性
向上と持続的な賃上げにかかっているといっても過言では

ありません。成長の両輪の一つは中小企業であり、そのデ
ジタル化、省力化投資を含めた設備投資、技術革新、知的
財産の活用・保護といった生産性向上への不断の努力と自
己変革によって付加価値を高め、賃上げ原資を生み出す必
要があります。われわれ商工会議所は本年もこうした前向
きな挑戦を続ける中小企業を全力で支援してまいります。
また、労務費を含む価格転嫁対策のさらなる推進やＢtoＣ
では企業側の「値を上げる勇気」も必要です。消費者にも
「良いサービス、良いモノには値が付く」という認識を
持っていただき、国民全体のデフレマインドを払拭するこ
とも今年の大きなテーマでありますので、消費者意識の改
革とともに経済環境の改善を目指していきたいと思います。
　また、成長の両輪のもう一つは「地方創生」です。地方
の発展なくして日本の再生はありません。政府、地方自治
体、民間が三位一体となり、地域への人材・投資の呼び込
みや「稼ぐ産業」の育成、インフラ整備などを通じて地域
の経済循環を強化し、地域の強みと潜在力、いわゆる「地
域力」を引き上げるべく全力を傾ける年にしなくてはなり
ません。地域の経済インフラを担う中小企業および小規模
事業者の強化は、地方創生の取り組みとも表裏一体です。
政府・地方自治体には両者を成長の両輪と位置づけ、地域
ごとの特性を踏まえた成長戦略の策定と実行を強く求めた
いと思いますし、われわれ全国515の商工会議所も地域経済
の再生・活性化の先導役として、さらに活動を強化できる
１年にしなくてはなりません。

（大阪・関西万博の成功を大きな成長の弾みに）
　本年４月には大阪・関西万博が開幕いたします。停滞か
ら成長への転換点にあるタイミングでの開催は、象徴的か
つ歓迎すべきことであります。「いのち輝く未来社会のデ
ザイン」をテーマとする20年ぶりの万博開催が、新たな未
来をつくる起爆剤となるよう、全国の商工会議所一丸と
なって盛り上げてまいりましょう。わが国全体の未来に向
けて成長に弾みのつく万博となることを切に願い、皆さま
の一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げて年頭の
ご挨拶とさせていただきます。

―新たな成長への飛躍の年に――新たな成長への飛躍の年に―
日本商工会議所 会頭  小林   健
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年頭所感年頭所感

　新年明けましておめでとうございます。謹んで新春

のお慶びを申し上げます。
　旧年中は当青年部の活動に対し格別なご理解とご協
力を賜りました事、厚く御礼申し上げます。
　さて、令和６年度は過去・いま・未来『らしさ』な
くして射水YEGなしのスローガンのもと、地域に根
付く身近な団体を目指し活動を行って参りました。こ
こに掲げる『らしさ』とは、活動を見つめ直し、新し
い観点から射水市を深く知り、地域特性、特色を青年
経済人の観点からブラッシュアップする事です。結果、
アイデンティティが確立され地域にふさわしい団体と
認められるのではないか。と昨今の時代背景にある地

　新年明けましておめでとうございます。

　皆様には、お健やかに新春をお迎えのことと、お慶
び申し上げます。
  平素は女性会の事業運営に対し、ご理解ご鞭撻を賜り
厚く御礼申し上げます。
　昨年の元旦、私達が今までに経験したことのない大
きな地震が北陸を襲いました。そこから早くも一年が
経ちましたが、今なお大変な思いをしている方々へ心
からお見舞い申し上げますとともに、私達もこの経験
を無駄にせず、今後に向けた取り組みや備えについて
真剣に考えていかなければと改めて強く感じております。
　さて、昨年の女性会では、県書道連盟評議員の泉享
江先生をお招きし、「筆ペンでのし袋に記名しよう」
と題し、人前に出す機会の多い自身の氏名を、筆文字
で見栄え良く書くこつを学びました。

域特性と経済の結び付きを想い描き事業を展開してお
ります。
　一朝一夕では成就いたしませんが、日々を積重ね、
『らしさ』を確立する団体は、地域から求められる団
体となるはずです。
　令和６年度の活動も残り３ヶ月となっておりますが、
会員各々の自己成長、また、地域活性の為全力で駆け
抜けて参りますので、本年も引続きのご支援、ご協力
を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

11月には「おもてなし」の一つとして、フルーツカッ
ティングと盛り付け方の講座を富山市のFRUCRUより
椀澤先生をお招きし開催しました。どちらの講座もた
くさんの方にご参加頂き、日常的に使える学びにとて
も喜んで頂きました。福祉事業としては塚原保育園に
マットや図鑑を寄贈し、園児の皆さんのたくさんの笑
顔を見ることが出来ました。滋賀で開催された全国大
会や県連主催の研修会（砺波方面）、観月会（魚津）な
ど、事業の多い年ではありましたが、県内だけでは無
く様々な方々との交流を通し、気付きや学びの多かっ
た一年だったと思います。
　本年も会員の皆様のお役に立てるよう、役員の皆さ
んと一緒に試行錯誤し、より良い会作りに微力ながら
努力をしていく所存です。
　今後とも当女性会に対し、ご指導ご鞭撻を賜ります
ようお願い申し上げます。

新年のご挨拶新年のご挨拶

新年のご挨拶新年のご挨拶

射水商工会議所青年部 会長  片境 慎一郎

射水商工会議所女性会 会長  小杉 奈津子
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　射水商工会議所議員のしおりの表紙に記載さ
れていることばです。ダーウィンのことばで、
「最も強いものが生き残るのではない。最も変化に敏感なものが生
き残る」という意味だと思います。このことばに共感し、日頃から
心に留めています。難しいことかもしれませんが、不断に変化する
社会にあって、自らもまた変化し、発展していけたら素晴らしいこ
とだと思います。

　還暦を祝い、いつの間にか「古希」も迎え、
そしていつの間にか巳年の年男としての抱負に
ついて記して下さいとの事、私にとっては電光石火のごとく感じ、
今さらのように我に返ったところです。今、色々振り返るに自身の
「健康」と「頭の活性化」に気を付けるようになっているように思
います。古希を迎えると、人間はやはり丸く柔軟さが出てくるんだ、
と実感するようになりました。今後の抱負は、心身ともに健康的な
生活と、若い頃の思いを感じていきたいと思います。

　古希も過ぎ爺さんと言う立場になって過去
を振り返ってみると、いくつかのボランティ
ア活動をして来ていました。
その中の消防団活動で瑞宝単光章と言う叙勲を賜りました。
　人生は一度きり。なにごとにも一生懸命励みましょう。

　「疾風」とは激しく吹く風、「勁草」は強い
草のことで、激しい風が吹いてはじめて強く丈
夫な草が見分けられることから、困難に直面した時に初めてその
人間の本当の強さや価値が分かるという意味です。
　年男をむかえる自分が激しい疾風にさらされた時、状況を少し
でも良くすることができるように常に考え行動し、困難に立ち向
かうことができる「力強い勁草」になるよう今後とも心がけてい
きたいと思います。

変わりうるものが生き残る変わりうるものが生き残る

克己心克己心

一生懸命一生懸命

疾風に勁草を知る疾風に勁草を知る

有限会社加治商店　加治　定弘

加治定雄商店　加治　定勝

新湊信用金庫　松岡　文雄

加治功税理士事務所　加治　功

今年、年男を迎えられる本所議員の方々に「座右の銘」を掲げていただきました。
本年が明るい未来の始まりの年となるよう祈念いたします。

年年
男男

新加入会員

事　業　所　名 代表者名 所　　在　　地 業　　　種
Dog salon G-wag 古野　沙耶 射・中央町12-12 ドッグサロン
(合)山﨑広介箱庭設計 山﨑　広介 七美2-15-3 造園業
OWATOCO 五十嵐友輔 中央町4-1 飲食店

事　業　所　名 代表者名 所　　在　　地 業　　　種
Hand made まみぃ☆ 萩野　弓子 高・姫野471-3 オンラインショップ
DAIKI NIPPON ㈱ ALI WARIS 射・西高木130-1 中古車販売
上新電機㈱射水店 楠　　一正 　    本開発701 家電製品等販売

新加入
会員

特別
会員

議員異動の

お知らせ

伏木海陸運送株式会社 富山新港支店

支店長　

酒井　盛政
（旧　森岡　実） 令和６年10月１日付

12月度常議員会 開催

常議員会が開催され、議案第１号参与の委嘱について、議案第２号常議員の選任について、議案
第３号会員の加入についてが審議され、可決されました。

12
10
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『煌めく地域のその先へ〜我ら希望の魁であれ〜』が開催

12月７日（土）

11月30日（土）
　11月30日（土）黒部市芸術創造センター セレネ美術館にて、委員長として出向
している、小金澤拓也君の北陸信越ブロックYEG事業『煌めく地域のその先へ〜
我ら希望の魁であれ〜』が開催されました。
　１部では、2019年黒部市で開催された『ももクロ春の一大事』の前後を通して、
市の情熱と柔軟さ、地元企業のイベントに対する事前用意と一過性で終わらせな
い継続努力、ファンが地域の方々と良好な交流、地域の魅力を発信する内容の
トークセッションがありました。
　２部では、北陸信越ブロックを代表するB級グルメのグランプリが決まりました。
輪島YEGのふぐボールが見事グランプリに選ばれました。今後北陸信越ブロックの事業でも出店していく予定です。

青年部だより

親睦委員会事業 
家族クリスマスパーティー開催

　12月7日、親睦委員会の家族親睦事業「射水冬の陣 〜家族メリクリ合
戦！！〜」を開催しました。
　パーティーでは料理を楽しみながら、ゲストでお迎えしたお笑い芸人さ
んのネタに笑ったりと会場が盛り上がる楽しいパーティーとなりました。
　また、子供向けイベントとして、子供たち同士の名刺交換や、千本引き
プレゼント抽選会を行いました。

生成AI活用セミナー 開催
　デジタル化の進展により中小・小規模事業者様を取り巻く環境は大きく変化し
ており、そうした中で業務効率化に役立つ「生成AI活用セミナー」を開催しまし
た。今回のセミナーではグローカルマーケティング株式会社 堀田タケル氏を講師
に招き、最近話題となっているChat GPT等の生成AIの各種ツールがどのように
業務効率化に役立つのかを事例やツールの活用例を交えて講演をいただきました。

経営計画策定　
個別相談会を開催

　11/15、16、12/13、12/20の４日間の日程で、経営計画策定の個別相談会
を開催しました。講師に11月に開催した経営計画策定セミナーに続き、株式会
社プランコンサルティングの茂井康宏氏を招き、１社あたり２時間の時間をかけ、
経営全般に関する悩みや課題について個別相談を行いました。参加された方は現
在抱えている課題や今後の展望についてプロからのアドバイスをもらい充実した
個別相談会となりました。

6
12

先月の事業 先月の事業 Pick upPick up

13 •12
2015 •11

16 &

1/16（木）

2/6（木）

1/17（金） 1/21（火）

2/9（日）2/5（水）

正副会頭会議
いみず塾
「大人のための論語」

新年経済懇談会 小規模事業者 経営改善資金審査会

珠算検定・段位認定試験女性会新年会

今後の予定今後の予定会議所会議所
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金融関係

公益社団法人 高岡法人会
TEL：23-8855  FAX：26-1216

Information

高岡法人会セミナー

資 金 名 利率（年）

日本政策金融公庫
（国民生活事業）

マル経融資 1.65％

普通貸付 1.50〜3.70％

富山県 小口事業資金 年1.80％以内

射水市 中小企業振興資金 年1.80％以内

（令和７年1月１日現在）

主な公的融資制度の利率

【日　時】令和７年２月26日（水）
　　　　　14：00〜16：00
【場　所】高岡商工ビル　４階会議室

高岡法人会ホームページ
【https://www.houjin-takaoka.com/】
をご確認の上、お申し込みください。

【講　師】これから始める｢ＣhatGPT｣　　　
　　　　 　超初心者向け入門講座
【講　師】ITの町医者　ソフィアブレイン代表
　　　　　小宮山　真吾　氏
定員50名 事前に申込みが必要です。

はスマホ か パソコンがあれば
自宅からできます！

確 定 申 告
《税務署の申告会場は大変混雑します》

決算書・申告書の作成は、自宅等からのe-Taxが便利です。

❶ 普段お使いになっている会計ソフトで、決算書と申告書を作成し、e-Tax送信する。

自宅等からのe-Taxの方法は…

インボイス発行事業者の方は…

❷ 会計ソフトをお持ちでない方や会計ソフトに申告書作成機能がない方は、
　  国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」から所得税の決算書や申告書
　  の作成、消費税の申告書の作成を行い、スマホやパソコンによりe-Taxで送信する。

インボイス発行事業者は、基準期間の課税売上高が1,000万円以下の場合で
あっても消費税の申告が必要です。令和８年分までは、手軽に納税額が計算できる
特例（２割特例）を選択することもできます。

事業所得（農業を含む）・不動産所得（事業的規模）について青色申告をされている
方は、正規の簿記の原則による記帳に基づき作成した貸借対照表と損益計算書を
申告書に添付し、申告期限内にe-Taxで申告することで65万円の青色申告特別控除を
受けることができます。　　

決算書等作成のポイント！

※申告手続きなどの一般的なご相談は、高岡税務署（0766-21-2501）に電話をお掛けください。音声案内が流れま
すので、該当の番号を選択してください。

国税庁ＨＰ
確定申告書特集︎

国税庁ＨＰ
インボイス制度
特設サイト

国税庁ＨＰ
確定申告書等
作成コーナー

65万円の青色申告特別控除を受けるには…
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　このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。
TEL：84-5110　担当/塚本まで

掲載企業を募集しています

●アピールポイントをお聞かせください。

●「オオニシ助産院」さんはどのようなお店ですか。

●今後の展望をお教えください。

 ママが元 気 に ☆

　射水市の産後ケア事業で実施している「いみずっ子Babyの会」に参画させていただいて
おります。産後間もない時期は、身体的・肉体的疲労が蓄積され、こころと身体のバランス
が不安定になることも多いです。「いみずっ子Babyの会」は、産後のママたちをサポート
する会です。親御さんがほっとくつろげ、育児のリフレッシュとなり、交流を通じて悩みを
話す場になればいいなと思っています。今後、そのような場が増え、少しでも伴走型支援の
ケアにつなげていけたらと考えております。また、共働きの多い富山県。働くパパやママ達
もサポートしていきたいと考えています。企業では、産業医や産業保健師が従業員の健康管
理や保健指導を担い、職場環境を向上させるために重要な役割を果たしています。しかし、産前産後のケアまでは十分でないと思っ
ています。そこで、企業助産師として、従業員の妊娠出産、産後、職場復帰、子育てなど継続的にサポートさせて頂けたらと考えて
います。企業に出向いたり、オンライン相談など、福利厚生の一つとして、会社を、地域を支えていけたらと考えています。

　元々総合病院や産科クリニックで勤務しておりました。出産後は４〜５日程で退院となり、
退院日を迎えても授乳や育児に不安を持っているママ達が多くおられるなと感じていました。
自宅へ帰ってからの生活は、産後の疲れや授乳、寝不足などで大変なことも多いです。このよ
うなママ達に寄り添い、継続したサポートを行っていきたいという思いから当院を開業致しま
した。産後ママの自宅に訪問し、母乳マッサージや育児の相談などのほか、市から委託を受け
て、新生児訪問・産後ケアにも携わらせて頂いています。地域のママと赤ちゃんが安心して頼
れる存在の助産院を目指しています。

　助産師という職業は赤ちゃんを取り上げる、出産時のお仕事だと思われがちですが、妊
娠中、出産してからのサポートも大事な仕事です。訪問ケアの際には、できればパパにも
同席していただいて、一緒に授乳や育児のお話をさせて頂いています。どうしてもママが
育児の中心になりがちです。パパにも出産後の早い時期から、ママと一緒に育児を行って
もらえるような環境づくりを行っております。産後の不安や母乳育児を起動にのせていく
には産後早期にケアすることが大事だと思っています。困ってから相談する前に、早い段
階からケアする伴走型支援を行っていくことが必要不可欠だと思います。産後は何が正解
かわからず、様々な不安があると思います。まずはお気軽にご相談ください。

助産師

大西　るみさん

66Member's Information File

第66回目は
オオニシ助産院さんに
お話を伺ってきました。

事 業 所 名
所 在 地
E - m a i l

事 業 内 容

：オオニシ助産院
：射水市朴木174
：oonishi.mh@gmail.
　com
：母乳マッサージ・
　産後ケア・訪問ケア

HP▶


